

## Elle fait du chocolat



*Il y a un parfum de chocolat partout chez Euphrasie Mbamba. Elle nous accueille au milieu de sacs de fèves<sup>1)</sup>.*

**(1)** Quand elle était petite, Euphrasie Mbamba habitait au Cameroun (Afrique). Elle allait souvent jouer dans la plantation de cacaoyers<sup>2)</sup> de son grand-père. Elle raconte: « Je ne savais pas à quoi servaient les fèves. Je ne connaissais pas le chocolat. Je voyais mon grand-père partir avec des sacs de fèves et revenir avec de la viande. Il avait acheté la viande avec l'argent de la vente des fèves. Mais je ne savais pas à quoi servait le cacao. »

**(2)** Arrivée en Belgique, à l'âge de 10 ans, elle y mange du chocolat pour la première fois, et elle aime beaucoup ça. Mais elle ne sait toujours pas que le chocolat est fait avec des fèves de cacao. Quelques années plus tard, elle va dans une école pour apprendre l'art de la fabrication du chocolat. Elle apprend tout sur le chocolat et elle crée sa propre entreprise.

**(3)** Elle utilise les fèves de la plantation de sa famille, au Cameroun. Les bonnes fèves vont dans des sacs et elle les transporte en Belgique. En Belgique, Euphrasie grille les fèves pour faire sortir les arômes du chocolat. « Avec le cacao, nous faisons des tablettes de chocolat, des pralines et des œufs en chocolat », raconte Euphrasie, qui aime beaucoup son travail.

*d'après Le Journal des Enfants belge  
avril 2022*

noot 1 la fève = de cacaoboon

noot 2 le cacaoyer = de cacaoboom